



DESTRUCCION DE TERREMOTO. Ciudad de México, octubre 24.— Un miembro de la Cruz Roja camina entre escombros de un centro comercial, en la ciudad de México. Un fuerte terremoto azotó hoy a México, dejando docenas de muertos y millones de dólares en pérdidas.

En C.A. y el Caribe

Indiferencia de los E.U. Permite Predominio Ruso

WASHINGTON, octubre 24. (UPI).— Una misión oficial informó al Presidente Jimmy Carter que la indiferencia de Estados Unidos conduce al predominio soviético-cubano en la cuenca del Caribe.

"El bloque soviético, con fuerte aporte cubano, trabaja diligentemente para fortalecer sus vínculos en la cuenca", afirmó la misión en un informe privado a Carter. La UPI obtuvo copia del documento.

La misión fue establecida por Carter para investigar los problemas del desarrollo agrícola en la cuenca caribeña y fue presidida por E.T. York, Decano por mérito de la Universidad Estatal de Florida.

Los otros miembros de la misión fueron los profesores Richard Baldwin y Robert Culbertson, los expertos agrícolas Jonatahn Dill, David Garst y Robert Ross y Quentin West, funcionario del Departamento de Agricultura.

Al terminar la misión,

Garst escribió una misiva a Carter en que acusaba a su Administración de condicionar la ayuda económica al Caribe a que el país beneficiario girara su política hacia la izquierda.

Los Comisionados puntualizan que si no fuera "por sus efectos negativos en las inversiones (regionales) en la agricultura", pasarían por alto la penetración del bloque soviético en el Caribe.

"En toda la región se siente la presencia del bloque soviético y Cuba. Hablamos con pocas personas que no traieran el tema a colación. Muchos

están temerosos de que Rusia pueda establecerse en Centro América", añadieron.

Tal asentamiento soviético-cubano en la cuenca "podría probar que ellos son más fuertes que nuestra voluntad para preservar las sociedades democráticas", señaló el informe.

"Esos temores contribuyen a la gran preocupación que hay en toda la cuenca y tienen una significativa influencia sobre la inestabilidad, nuevas inversiones y el planeamiento

—Favor pase a la página 41.

Acusa Gobierno de Irak

Carter Apoya a Irán para Ganar Comicios

BEIRUT, Oct. 24 (AP).— Irak acusó hoy a Estados Unidos de tomar el partido de Irán en la guerra del Golfo Pérsico, y dijo que el Presidente Jimmy Carter "sacrifica" la credibilidad y el propio respeto de los Estados Unidos en su empeño por asegurarse la victoria en las elecciones del 4 de noviembre.

La Radio Estatal iraquesa en Bagdad dijo que el discurso que pronunció

ayer el Embajador norteamericano Donald F. McHenry ante el Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas fue una "maniobra barata para lograr la liberación de los rehenes norteamericanos, a fin de estimular las oportunidades de Carter en las elecciones".

Los locutores de Radio Bagdad calificaron al Presidente Carter de "hipócrita" y lo desafiaron a aplicar sus "repentinamente

recordados principios" a los territorios conquistados por los israelíes.

"Por supuesto el Presidente norteamericano no puede hacerlo de ningún modo, porque no puede enfrentar la pérdida del voto judío", dijo uno de los locutores.

—Favor pase a la página 30.

Hay en la Historia

Por The Associated Press.

Hoy es sábado 25 de octubre, día 299 de 1980. Quedan 67 días en el año.

Acontecimientos salientes de la fecha:

732.— Carlos Martel derrotó a Abderraman en Poitiers.

1241.— Es elegido el Papa Celestino IV.

1400.— Muere el escritor inglés Chaucer.

1533.— Carlos I designa primer Cronista de las Indias a González Hernández.

—Favor pase a la página 41.

Tropas de Iraq Ocupan Importante Puerto Iraní

BAGDAD, octubre 24. (EFE).— El ejército iraquí ha conseguido hoy el dominio completo sobre la ciudad iraní de Khorramshahr, según el comunicado 99 del Comando General iraquí.

La televisión interrumpió su programa a las 12:40, hora local (11:40 GMT) para leer el extenso comunicado en el que se notifica la ocupación completa del "Puerto clave iraní" de Khorramshahr, rebautizada por los iraníes

como Muhaimara (Ciudad de Sangre).

Como en todos los comunicados en los que se han anunciado importantes logros militares, en este también la retórica ha sido utilizada en el lenguaje. "La bandera iraquí ha sido izada hoy sobre la oficina del Gobernador de Muhaimara", empieza el texto.

La primera noticia de la conquista total de Khorramshahr.

—Favor pase a la página 30.

Altera el Equilibrio de Poder Retiro de Kosygin

MOSCU, octubre 24. (Por John Moody) (UPI).— La decisión de Alexei Kosygin de retirarse del Politburó del Partido comunista ha alterado el equilibrio en el cuerpo que realmente gobierna a la Unión Soviética, dijeron hoy expertos en cuestiones del Kremlin.

Kosygin, de 76 años, que padece una grave afección cardíaca, abandonó anoche el cargo y traspasó el control del Gobierno a su segundo desde hace varios años, Nikolai Tikhonov.

En su carta de renuncia, que fue leída por el Presidente Leonid Brezhnev, Kosygin también pidió ser relevado de sus funciones como uno de los 15 miembros del Politburó, el verdadero centro de poder del

pais. "Kosygin era una fuerza de tremenda importancia en el Politburó y un factor de estabilización", dijo un experto en cuestiones del Kremlin. "Su salida del Politburó les crea un problema mucho más grave que su renuncia como Primer Ministro".

El Soviet Supremo, o Parlamento, que aceptó la renuncia de Kosygin y el nombramiento de Tikhonov, técnicamente no tiene facultades para aprobar su salida del Politburó. Eso sólo puede hacerlo el plenario del Comité Central del Partido comunista, que no tiene programa de volver a reunirse hasta febrero, poco antes del 26to. Congreso del Partido.

Pronósticos Sobre el Día de Comicios en E.U.

EAST LANSING, Michigan, EUA, octubre 24. (AP).— Un astrólogo norteamericano pronosticó que el 4 de noviembre, día de las elecciones presidenciales, la luna y tres planetas estarán alineados en el cielo matutino, colocando al Presidente Jimmy Carter "en la cima de su ciclo de poder".

Otros astrólogos del Estado de Michigan, que también observaron la extraña conjunción de Júpiter, saturno, Venus y la Luna, sostuvieron que los cuerpos celestes auguran confusión el día de las elecciones. Añadieron que los resultados de la votación probablemente no se conocerán hasta después de varios días.

Un astrónomo de la Universidad del Estado de Michigan, afirma que la conjunción de planetas "es simplemente una cosa hermosa para mirar".

Su colega Robert Victor, del Planetario Abrams, del mismo Estado, dijo que Júpiter, Saturno, Venus y la Luna, serán vistos todos juntos al estedeste del cielo alrededor de una hora antes del amanecer del 4 de noviembre.

Los planetas se verán en todo Estados Unidos.

Una conjunción similar se producirá en agosto de 1981, y será la última hasta el año 2000, cuando la conjunción será bloqueada por el sol y quedará invisible para la tierra, dijo.

viéticos en la capital afgana la semana pasada, dijo hoy una fuente diplomática.

Entretanto, en un breve pero sorprendente anuncio, la agencia noticiosa soviética TASS dijo que el Presidente afgano Babrak Karmal estaba otra vez en Moscú y que permanecerá allí brevemente para "descansar" y someterse a un tratamiento médico.

Karmal, de 51 años, ha estado en la Unión Soviética desde el 15 de octubre y se esperaba su retorno después de que celebrara conversaciones durante varios días con el Presidente soviético Leonid Brezhnev.

En lugar de ello, su visita se extendió a una larga "gira" por varias ciudades soviéticas y ahora nuevamente Moscú, para lo que según TASS serán "algunos días de descanso y tratamiento".

La semana pasada, mientras Karmal y Brezhnev se abrazaban y rubricaban un Tratado de Amistad Soviético-Afgano a largo plazo, hubo versiones sobre un intento de golpe

—Favor pase a la página 15.



FLORES PARA NIÑOS. Ortuella, España, octubre 24.— Un grupo de jóvenes lleva flores a los niños que perecieron en una explosión en la ciudad de Ortuella. La tragedia, registrada en una escuela, ha conmocionado a la opinión mundial. (UNIFAX II de UPI).